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� ARTICLE DNA DU 20 JANVIER 2022
Suite à la parution de l’article censé remplacer les vœux du maire,
quelques précisions.

Certains se sont légitimement demandés si la commune n’allait
vraiment plus organiser la traditionnelle réception de la nouvelle
année et ils ont eu raison de se poser la question à la lecture de
l’article qui n’a pas exactement traduit les mots du Maire.

Bien sûr que toutes les Flexbourgeoises et tous les Flexbourgeois
seront à nouveau invités début janvier pour un moment de convivialité,
si la situation sanitaire le permet.

Ne seront pas conviés par contre, comme c’est le cas depuis quelques
années maintenant, les collègues Maires des villages alentours et
autres élus locaux.

Cette manifestation n’a pas pour but d’être une tribune politique, nous
avons d’autres occasions pour cela, les inaugurations par exemple.

Il s’agit, lors de cette soirée, de faire le point sur les faits marquants de
l’année écoulée, de récompenser celles et ceux qui se sont distingués
ou qui partent à la retraite, de présenter les nouveaux habitants et de
leur permettre de faire connaissance avec les responsables
d’association et les « anciens, anciennes », et à tous, d’échanger sur les
sujets qui les préoccupent.

Avant janvier 2023, nous aurons certainement bien des occasions de
passer d’agréables moments ensemble.



�PRESENTATION DU BUDGET 2022
La section de fonctionnement retrace toutes les opérations de dépenses et de recettes nécessaires à la gestion courante des services
de la collectivité. L’excédent de recettes par rapport aux dépenses, dégagé par la section de fonctionnement, est utilisé en priorité au
remboursement du capital emprunté par la collectivité, le surplus constituant de l’autofinancement qui permettra d’abonder le
financement des investissements prévus par la collectivité.

La section d’investissement présente les programmes d’investissements nouveaux ou en cours. Ces dépenses sont financées par les
ressources propres de la collectivité, par des dotations et subventions et éventuellement par l’emprunt. La section d’investissement
est par nature celle qui a vocation à modifier ou enrichir le patrimoine de la collectivité.

Dépenses de Fonctionnement

Recettes de Fonctionnement

Recettes d’Investissement

Dépenses d’Investissement



�CONSEIL DU 17 JANVIER
1/ Sinistre

Le Conseil Municipal autorise le versement d’une recette de 2 318,29 € en remboursement d’un sinistre de lampadaire ayant eu lieu
en face du 28 rue des Seigneurs, le 24 août 2021.

2/ Points financiers

• Le Conseil Municipal accepte la subvention de 560 € qui pourrait être versée par la Préfecture pour la mise en place des capteurs
de CO2 dans les salles de classe de notre école municipale.

• La ComCom a procédé à des travaux de voirie dans la rue des Marais pour un montant de 7 432,15 € via la Société de travaux
publics Diebolt. La Commune participe à hauteur de 50%. Les élus acceptent cette participation et autorisent le versement d’un
acompte de fonds de concours d’un montant de 3 716,38 €.

• En attendant le vote du Budget 2022 et en application de l’article L1612 du code général des collectivités, le Conseil Municipal
autorise le Maire à engager, liquider et mandater les dépenses d’investissement ainsi qu’à réaliser les dépenses d’investissement
qui s’élèvent à 555 989,82 € pour le budget 2021.

• La date butoir pour le remboursement du crédit relais de 250 000 € est fixée au 30 juin 2023. une partie des subventions nous a
été versée, et nous permet de rembourser le crédit relais par anticipation. Un premier remboursement de 150 000 € auquel
s’ajoutent les intérêts sera effectué après le vote du Budget primitif 2022. Le reliquat sera remboursé lors du 2e semestre 2022.
Les élus donnent leur accord sur cette proposition de remboursement.

3/ Révision de loyer

Le loyer de M. Stempf est révisable chaque année au 1er janvier. Etant donné les nuisances et problématiques engendrées par
l’intervention des entreprises lors de la rénovation du bâtiment communal et des appartements, M. Le Maire propose de ne pas
appliquer d’augmentation à son loyer pour l’année 2022. Le Conseil approuve cette mesure.

4/ Avenants au Marché Public de mise au norme du bâtiment communal

Le Conseil municipal valide deux avenants de la menuiserie Beck concernant le ponçage et la vitrification de parquets dans le nouveau
logement créé pour un montant de 1 376,43 €HT et l’ajout de clés et de barillets pour l’accès à la cave pour un montant de 182 €HT.

5/ Déneigement

Les élus autorisent le Maire à signer une convention avec un exploitant agricole volontaire pour assurer le déneigement des voiries
qui incombent à la commune moyennant un tarif horaire de 60 €, majoré de 50% pour les interventions les dimanches, jours fériés et
les nuits, de 22h à 6h.

Délibérations du Conseil

�CONSEIL DU 28 MARS
1/ Comptes & Budget

Le compte de gestion ainsi que le compte administratif 2021 ont été soumis à l’approbation des élus. Ces deux comptes n’appelant ni
observations, ni réserves, ils ont été approuvés à l’unanimité. Le résultat de l’année 2021 a été affecté au prochain budget :

Le Conseil Municipal a ensuite approuvé le budget primitif 2022 dont les totaux par section se présentent en équilibre : 361 354,77 €
pour le budget de fonctionnement et 505 967,98 € pour le budget d’investissement.

2/ Impôts

Le Conseil Municipal a décidé de ne pas augmenter les taux de la fiscalité locale directe, ceux-ci restant identiques à 2021, à savoir
25,67 % pour la Taxe Foncière sur les Propriétés Bâties, 57,81 % pour le non-Bâti et 14,95 % pour la Cotisation Foncière des
Entreprises.

Section de fonctionnement 37 667,48 €

Section d’investissement 224 597,98 €

Budget de fonctionnement 2022 361 354,77 €

Budget d’investissement 2022 505 967,98 €



3/ Cotisation aux associations

Le Conseil approuve également le versement d’un montant de 1 000 € à la Caisse d’Assurance Accidents Agricoles (CAAA) qui couvre
chaque année une partie de la cotisation foncière par affectation du produit de la location de la chasse, en cas d’accidents agricoles
sur le ban municipal.

Dans un contexte particulier de la crise sanitaire, qui perdure depuis deux ans, les associations ont été particulièrement impactées,
avec une mise à l’arrêt brutale de l’essentiel de leurs activités. Les incidences sur leurs budgets ont parfois été importantes. Face à
cette situation, et afin de soutenir au mieux la vie associative, il est proposé de maintenir le niveau des subventions à ce qu’il était en
2020 et de verser les subventions suivantes : Trois membres ne participent pas au vote, faisant partie des associations.

6/ Avenants au Marché Public de mise au norme du bâtiment communal

Les élus ont ensuite avalisé de nouveaux avenants relatifs aux entreprises qui ont œuvré dans le cadre du marché public de mise aux
normes du bâtiment communal. Les avenants suivants ont été approuvés :

7/ Remplacement de Quentin

La Commune envisage de recruter un contrat aidé (PEC) pour une période de 10 mois (21h par semaine). La Mission locale a pour rôle
de trouver un jeune intéressé, pour un démarrage au 1er mai.

8/ Adhésion à la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS)

Ce point concerne l’autorisation de signer le bulletin d’adhésion à cette nouvelle entité de la ComCom, et d’en désigner le
représentant communal. C’est Nadège Siegel qui participera aux sessions.

9/ Divers

• Le Conseil Municipal prend acte de la décision du Maire de ne pas préempter, suite à une déclaration d’intention d’aliéner qu’il a
signé concernant la parcelle située Section 1, parelle 275, 26 rue des Seigneurs.

• Le Conseil Municipal a été sollicité pour se prononcer sur la fusion des consistoires de Strasbourg, Sainte-Marie aux Mines et de
Bischwiller, de l’Eglise protestante réformée d’Alsace et de Lorraine (EPRAL). 8 élus se sont abstenus, avec un vote pour et un vote
contre.

Amicale des Aînés 250 €

Association des Amis de l’Orgue Franz Kriess 250 €

Caisse d’Assurance Accidents Agricoles 1 000 €

Com’Flex 300 €

Croix Rouge Française 100 €

Le Souvenir Français 50 €

Mission Locale des 3 Vallées 200 €

NAFSEP 100 €

Union de la Chorale Ste Cécile 100 €

Caisse des écoles 700 €

Prévention Routière 75 €

Club Epargne 250 €

4/ Finances

Les élus ont autorisé le recours à un emprunt de 50 000 € par
l’intermédiaire du Crédit Mutuel du Vignoble pour l’acquisition d’un
tracteur. Ce dernier, déjà arrivé dans la commune coûte 52 200 €
TTC.

D’autres investissements ont été actés, notamment l’achat d’une
cuisinière four pour un appartement, l’appareil ménager n’ayant pas
supporté les chutes de tension dues aux travaux.

Pour l’atelier, il s’agissait de valider l’achat d’une ponceuse et de ses
disques ainsi qu’une débroussailleuse.

Un nouvel évier a également été posé à la cave.

5/ Plan Communal de Sauvegarde

Le Plan Communal de Sauvegarde (PCS) est un livret rassemblant le
plan de la commune, des informations relatives à la population et
aux bâtiments publics ainsi qu’un schéma d’alerte à l’attention des
responsables communaux sur le fonctionnement de la cellule en cas
de catastrophe.

Après sa présentation, le PCS a été approuvé. il est désormais
opérationnel et peut être consulté en mairie.

Entreprise Lot Avenant Montant

Sté Zenna Lot 1 – Gros Œuvre Avenant n°3 - 6 738,90 € HT

Sté Koenig Lot 5 – Sanitaires Avenant n°1 530,20 €HT

Sté Electricité Meyer Lot 6 – Electricité Avenant n°1 6 781,85 € HT

Plâtrerie Olry Lot 7 – Plâtrerie Avenant n°1 1 564,47 € HT

Menuiserie Beck Lot 9 – Menuiseries Avenant n°4 - 11 308,29 € HT



�TRAVAUX BATIMENT COMMUNAL
En complément des travaux faits par les entreprises, la commune en a réalisé d'autres dans la cave du bâtiment.
Tout d’abord, dans le local associatif, la plafond neuf a été peint. Puis les morceaux friables des murs, fragilisés par plusieurs
inondations, ont été retirés et les murs recouverts de plaques de plâtre. Le sol fut décapé et après la pose d’un ragréage, mis en
peinture aussi. Pour finir, tous les murs ont été repeints. Merci à Marc, Quentin, Alexandre, Cédric et Sébastien et à tous les bénévoles
de la matinée de travail.

Dans le reste de la cave, les bénévoles du 2 avril ont peint les murs, excepté l’atelier fait par les agents avant, ainsi que les nouvelles
portes.

Profitant du départ de la locataire de l’appartement de l’ancienne mairie, Marc a nettoyé les murs et les sols Les murs furent repeints
lors de la matinée de travail.

Ainsi se terminent les travaux dans le bâtiment, travaux d’intérieur, avant la venue des beaux jours avec leur lot d’activités en extérieur.

�ENFOUISSEMENT LIGNE ELECTRIQUE
Quand nous avions programmé les travaux de mise en conformité et sécurité du bâtiment communal, nous pensions que l’alimentation
électrique se ferait par le toit. Hélas, les normes ont changé chez ES-Réseaux et l’alimentation devra se faire en souterrain.
Début avril, l’entreprise mandatée par ES relie donc le bâtiment au transformateur de la rue des Seigneurs en enfouissant gaine et
câble dans le trottoir. Puis l’électricien alimentera chacun des 6 tableaux électriques individuellement. Heureusement pour la
commune, la plus grande partie des frais est prise en charge par ES ce qui nous permettra de refaire entièrement les enrobés du
trottoir, évitant ainsi des « rustines » supplémentaires. Montant à la charge de la commune, 5 000 €.

Actions Communales

�DEPART DE QUENTIN
Après avoir passé un an chez nous, Quentin Eberlé, notre Emploi Jeune, a fait son
dernier jour de travail le 7 mars. Pendant cette année, il aura travaillé avec Marc dans
différents domaines : les espaces verts qu’il connaissait déjà, les petits travaux de
maçonnerie, d’électricité, de peinture, de tuyauteries qu’il a découverts avec les
travaux dans notre bâtiment communal, le nettoyage avec l’utilisation de l’auto-
laveuse ou l’entretien des différentes machines qu’il a pu utiliser.

Cette année aura aussi été pour lui l’occasion de faire diverses formations qui devront
lui donner des compétences et de l’assurance mais aussi lui permettre de choisir son
orientation future.

Dès le départ, Quentin a été ponctuel, respectueux des consignes et des autres,
animé par la volonté de bien faire et de progresser. Marc ainsi que Jean-Paul et Cédric
qui l’ont suivi pourront en témoigner. Nous aurions bien aimé le garder encore, ce ne sont pas les travaux qui manquent, 
malheureusement son contrat n’est pas renouvelable et c’est bien dommage.
La petite collation offerte en son honneur aura été l’occasion de le remercier avec la remise d’un cadeau par une partie du conseil 
municipal.

�VOIRIE RUE DES MARAIS
Certain. e. s d’entre vous s’en seront aperçu, d’autres qui n’y passent pas
forcément ne le savent pas encore, la rue du Marais a été faite :
décaissement, pose d’une file de pavés, récupération des gouttières, pose
d’enrobés, … Ne manque que le réverbère qui sera posé prochainement.
C’était la dernière rue sur notre programme pluriannuel de travaux en
collaboration avec la communauté de communes qui prend en charge 70 %
des coûts. Maintenant toutes nos rues ont été faites ou refaites et devraient
être dans un bon état pour la décennie à venir. L’occasion pour la commune
de se pencher sur le stationnement et la circulation dans ces rues et sur
l’entretien des chemins, totalement à la charge de la commune.

�APPEL AUX BONNES VOLONTES
La commune a ponctuellement besoin, pour des petits chantiers simples de quelques heures, de personnes prêtes à donner un coup
de main à Marc, notre agent.

Certains Flexbourgeois se sont déjà proposés, d’autres n’ont peut-être pas osé ! A cet effet, nous allons constituer une liste avec les
coordonnées des volontaires , vos adresses mail et vos n° de téléphone surtout, pour pouvoir vous informer à l’avance des travaux.
Ils pourront se faire en intérieur, en extérieur, seul ou en petite équipe, selon les chantiers ou les envies …

N’hésitez pas à vous inscrire en mairie au 03 88 50 54 55 ou par mail  mairie.flexbourg@wanadoo.fr et d’avance, merci !



Le vent, la pluie et la neige n’ont pas réussi à décourager la
trentaine de Flexbourgeois et Flexbourgeoises venue le samedi
2 avril pour la première matinée de travaux de la municipalité de
l’année 2022, préparée par Jean-Paul Eby et Marc Strubel.

Heureusement pour la plupart des participant.es, il y avait pas mal de peinture à faire en intérieur du bâtiment communal. Il fallait
repeindre les murs du local associatif, la cave, les murs des nouveaux WC ainsi que toutes les portes. Il a aussi fallu plaquer les murs
extérieurs des caves de tous les locataires avant une mise en peinture ultérieure.

Les plus courageux.ses ont bravé les conditions météorologiques et ont travaillé dehors. Certain.es se sont attaqués aux caniveaux
devant les bâtiments publics et les maisons des Aînés qui ne sont plus en mesure de les nettoyer, d’autres ont fait de même à l’entrée
du village après avoir balayé l’allée centrale du cimetière. D’autres encore ont nettoyé les piliers et murets devant l’école avant la pose
des bacs à fleurs, tandis qu’un dernier groupe a réparti du mulch autour des sapins, rue de la Forêt.

Vers midi, tout le monde s’est retrouvé dans la salle des fêtes pour un moment convivial : l’apéritif bien mérité avant un repas chaud
concocté par Gaël, fromage et dessert.

Rendez-vous en octobre avec une météo « printanière » puisqu’elle fût automnale cette fois-ci !

�MATINEE CITOYENNE ET D’ENTRETIEN DU 2 AVRIL 2022

�COUPE D’ARBRE
Le dernier arbre encore présent devant le bâtiment communal
a été coupé. « Pourquoi ? «, se diront certains. Tout
simplement parce que sa cime et ses branches les plus hautes
étaient prises dans l’enchevêtrement de fils et de câbles qui
alimentent les locataires et les voisins en électricité ainsi qu’en
télécommunication. Le risque était trop grand qu’il ne tombe
lors d’un fort coup de vent, occasionnant une coupure de
l’alimentation. Il sera remplacé à l’automne par un autre arbre
qui montera moins haut.

D’autre part, la commune a planté cette année, comme les
années précédentes, 50 sapins qui dans quelques années
égayeront le village avec les décorations de noël. Les premiers
de ces sapins ont maintenant une belle taille et bientôt nous
n’auront plus à aller en chercher au fin fond du massif vosgien.

�ELAN DE GENEROSITE POUR L’UKRAINE
Au terme d’une heure de collecte en porte à porte dans les
rues du village, la salle de réunion du Conseil Municipal
débordait de colis, preuve de la grande générosité des
habitants de notre village.

Nadège et Alexandre ont ensuite trié, empaqueté et déposé
l’ensemble des colis à Kirchheim chez la famille Schumacher
qui organise des convois réguliers vers la Pologne depuis le
début du conflit.

Les dons ont été acheminés vers Lödz le vendredi 25 mars,
et ont été réceptionnés le lendemain par une équipe de
bénévoles en charge de les distribuer aux réfugiés

 UN IMMENSE MERCI A TOUS 



� LE SCHIEWELEFIER 2022 A EU LIEU !
Après deux ans de pause forcée, le Com’Flex a pu honorer ce samedi 26 mars la traditionnelle soirée du Schiewelefier. De nombreux
Flexbourgeois ont eu le plaisir de se retrouver en famille au Verger de Gérard.
Pour chasser les mauvais esprits, le feu était présent pour enflammer les rondelles de bois qui pouvaient être lancées par tout un
chacun pour attirer la prospérité.

Cette tradition datant du Moyen-Âge est encore pratiquée en Alsace mais aussi en Allemagne, Suisse, Autriche et Roumanie.
Le Com’Flex tout au long de la soirée proposait de quoi se ravitailler : bretzel, soupe de légumes, assiettes garnies et gâteaux
confectionnés maison.
Merci au Com’Flex pour l'organisation de cette première soirée festive de l'année et aussi pour son soutien à une association
ukrainienne qui recevra une part des bénéfices.

Vie Locale

� UN ARBRE A L’ECOLE
Vendredi, le 18 mars, les enfants de la classe de CP ont planté un arbre dans le prolongement du plateau d’évolution. En décembre ils
avaient travaillé en cours sur les arbres avec Tartine Reverdy, une artiste, avant d’aller voir son spectacle. Pour marquer leur
engagement et rappeler l’importance des arbres pour eux, ils ont tenu à en planter un.
Le travail préparatoire a été fait par Marc qui les a également aidés lors de la plantation. Ils pourront ainsi voir grandir cet arbre à miel,
un tetradium danielii pour les initiés, en même temps qu’eux !

� COURS DE TAILLE AU VERGER DE GERARD

Après deux ans de pandémie, nos amis les arboriculteurs de Gresswiller sont
revenus au verger communal, dimanche le 27 mars.

Le programme était double cette année. Il s’agissait d’une part de tailler des arbres
qui n’avaient plus vu ni sécateur ni scie depuis deux ans. Et d’autre part de donner
des bases aux néophytes ou de répondre aux questions de celles et ceux qui sont
déjà plus au fait des rudiments.

Ils étaient donc 2 moniteurs à s’attaquer aux différentes variétés de fruitiers :
pommiers, poiriers, pêchers, nashi, … tout en dispensant leurs explications à la
trentaine de personnes présentes. Certains furent surpris par la quantité de bois
qui s’est accumulée au fur et à mesure des interventions, d’autres par la taille d’un
pêcher en fleurs.

Il fut également question de soins divers : quels sont les meilleurs produits biologiques pour traiter, quand, contre quoi, comment les
faire soi-même, où en trouver, quel engrais, à quel moment, quelle composition et quelles quantités, … Certains participants en ont
profité pour échanger leurs trucs et astuces, d’autres pour emporter des greffons.
Et comme en plus le soleil était de la partie, c’était une matinée on ne peut plus fructueuse, clôturée par un verre de l’amitié offert
par la commune. Il ne reste plus aux habitants de la commune qu’à profiter du résultat de la taille et à récolter les fruits au fur et à
mesure de leur maturité.

� ASSEMBLEE GENERALE DU COM’FLEX

L’assemblée générale annuelle du Com’Flex s’est tenue le vendredi 25 février à 20h dans la Salle des Fêtes du village.

Les occasions de se réunir pour faire la fête étant peu nombreuses durant ces deux dernières années, le bilan d’activités fut rapide à 
présenter. La partie chiffrée montre quant à elle des comptes à l’équilibre.

L’assemblée s’est terminée par le renouvellement des membres du bureau, le départ de membres fondateurs qui souhaitent se tourner 
vers d’autres sujets, et l’accueil de « petits nouveaux » dans l’équipe, à qui nous souhaitons la bienvenue !

Olivia Lehmann, présidente de l’association, renouvelle ses remerciements à la commune, pour la mise à disposition des lieux, de
l’équipement, et l’octroi d’une subvention qui participe chaque année à l’entretien ou au renouvellement des décorations de Noël.

Le Com’Flex est plus optimiste pour 2022, et lance à nouveau les festivités.

Le dernier Schiewelefier, annulé in-extremis il y a deux ans s’est tenu cette année, le 26 mars. Suivra la traditionnelle fête des voisins, le 
20 mai prochain. Une soirée est envisagée à l’automne dont la forme reste à convenir. Enfin, les décorations de Noël pourront
reprendre à l’automne, et le marché de Noël aura lieu le 4 décembre 2022. 

L’équipe se réjouit de vous retrouver, et compte sur votre présence pour soutenir le retour des festivités tout au long de l’année !



� CHŒUR D’HOMMES 1856 DE MOLSHEIM
Cet événement initialement prévu en avril 2020 a enfin pu avoir lieu, ce dimanche 3 avril 2022.
A l'initiative de l'association des Amis de l'Orgue Franz Kriess dont Mme Vierling est la présidente et en partenariat avec le Conseil de
Fabrique et la commune de Flexbourg, un concert a été donné par le Chœur d’Hommes de Molsheim afin de soutenir l'association en
charge de l'entretien de l'orgue.
Composé de 27 choristes ce dimanche là, dont deux Flexbourgeois (Mr Obrecht et Mr Jaegers respectivement membres de cette chorale
depuis 47 et 28 ans), le Chœur d’Hommes a offert un répertoire varié et très joyeux lors des chants gospel. Deux compositions pour
orgue interprétées par Marie-France Heckmann ont introduit chacune des deux parties du concert.
Le public était nombreux : Laurent Furst, Maire de Molsheim et Chantal Jeanpert, Conseillère de la Collectivité Européenne d’Alsace
étaient présents ainsi que de nombreux Flexbourgeois et habitants des villages voisins.
Nous remercions tous les organisateurs et bénévoles qui ont permis la tenue de ce concert.

� BILAN METEOROLOGIQUE

Nous pouvons toujours compter sur Yves Drouin pour partager avec nous sa passion météorologique. Voici comme chaque année, un
bilan de la météo flexbourgeoise de 2021 : 

ainsi que les évènements marquants au cours de cette période :

o 15 janvier : 25 cm de chute de neige
o 6 février : nuage de sable remontant du Sahara
o 26 juin : tremblement de terre dans la région de Strasbourg (Magnitude 4 sur l’Echelle de Richter
o 21 octobre : tempête Aurore avec 170km/h relevé au Markstein
o Température maximum : 33,9°C le 18 juin
o Température mini : -15°C le 11 février
o Température de 14,8°C relevée le 30 décembre
o Température moyenne annuelle à Flexbourg : 10,7°C, moyenne nationale 13°C
o Précipitations : 894mm sur 127 jours, un record depuis 2003
o Jours de neige : 19, Jours de grêle : 2, Jours d’orage : 12, Jours de brouillard : 7
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Environnement

� PLAN CLIMAT
Le constat est sans appel : le logement et l’industrie
représentent plus de 67% de la consommation
énergétique et l’agriculture et les transports émettent
53% des gaz à effet de serre. En parallèle, les besoins en
énergies renouvelables continuent d’augmenter.

La transition a déjà commencé avec la mise en route
d’éoliennes sur le plateau de Saâles et la nouvelle centrale
biogaz de Marlenheim, qui utilise exclusivement des
déchets de l’agriculture. Maintenant, il faut aller encore
plus vite.

4 axes de travail ont été proposés pour répondre localement aux défis
climatiques et énergétiques.

Axe 1 : encourager LA SOBRIETE pour réduire la consommation
d’énergie des ménages et des industries, et freiner le gaspillage

Axe 2 : favoriser L’AUTONOMIE du territoire par l’agriculture locale et
les énergies renouvelables

Axe 3 : maintenir un CADRE DE VIE désirable en laissant sa place à la
nature et en développant les mobilités alternatives au « tout-voiture »

Axe 4 : mobiliser et sensibiliser L’ENSEMBLE DES CITOYENS, institutions
publiques et organisations privées

Le programme d’actions de ce Plan Climat est réparti en 31 actions et
11 thématiques que les collectivités, associations, entreprises et
citoyens peuvent mettre en œuvre à leur échelle.

Maintenant c’est à nous de jouer !

La mise en œuvre du Plan Climat se fera par nous tous.
Choisissons les actions qui nous motivent et agissons ensemble,
chacun à notre niveau.

Consultez le programme d’actions du Plan
bruche-mossig.fr/le-plan-climat-air-energie



� PRESENTATION DU SYNDICAT MIXTE DU BASSIN BRUCHE MOSSIG
Depuis le 1er janvier 2018, la compétence de gestion des milieux aquatiques et la prévention des
inondations (GEMAPI) est devenue une compétence obligatoire des intercommunalités.
Toutefois, ces missions nécessitent de s’affranchir des limites administratives et de travailler à
l’échelle naturelle du bassin versant.

Le Syndicat mixte du Bassin Bruche Mossig a ainsi été créé en juillet 2019 avec pour missions
l’aménagement du bassin versant et la protection des milieux aquatiques. Son territoire, le
bassin versant de la Bruche, s’étant sur plus de 700 km², du Climont jusqu’aux rives de l’Ill à
Strasbourg.

Le Syndicat mixte du Bassin Bruche Mossig est un syndicat mixte ouvert. Il a pour
membres 3 intercommunalités :

• La ComCom de la Région de Molsheim-Mutzig
• L’Eurométropole de Strasbourg
• Le SDEA (compétence GEMAPI sur le territoire de la ComCom Mossig et

Vignoble notamment)

Chaque entité membre contribue à 1 tiers au financement du syndicat, qui bénéficie
également d’aides financières de la part de l’Agence de l’Eau Rhin Meuse, de l’Etat et
de la Région Grand Est.

Les missions du syndicat ?
• Réduire les conséquences dommageables des inondations avec un programme d’actions de prévention des inondations

(PAPI)
• Rétablir le fonctionnement naturel des rivières et améliorer leur qualité écologique
• Rétablir la continuité écologique, c’est-à-dire permettre aux poissons et aux sédiments de transiter librement dans les cours

d’eau en supprimant les obstacles
• Protéger les zones humides existantes et restaurer les zones humides dégradées

Pour en savoir plus, rendez-vous sur le site internet www.bassinversant-bruchemossig.fr et sur la page Facebook du syndicat

� LUTTE CONTRE L’AMBROISIE : CHACUN PEUT AGIR !
Arrivée accidentellement d’Amérique du Nord dans les années 1850, l’ambroisie, plante annuelle
invasive, est présente dans l’ensemble du territoire français, à des degrés divers.

L’ambroisie cause un problème majeur de santé publique : son pollen, émis en fin d’été jusqu’en
octobre, provoque de graves allergies chez les personnes sensibles. Il suffit de quelques graines
de pollen pour que des symptômes apparaissent : rhinite allergique, conjonctivite, trachéite, toux
urticaire, voire asthme et eczéma !

Sachez la reconnaître et la détruire avant qu’elle ne soit en fleurs :
Où la trouver ?

L’ambroisie se développe et se multiplie très
facilement sur différents types de terrains et de
préférence les sols nus ou remaniés, les zones
d’entrepôts de graines de fourrages, mais aussi
dans les jardins des particuliers (via les graines
destinées aux oiseaux qui peuvent contenir des
graines d’ambroisie).

Comment agir ?

Pour limiter l’envahissement et les dépenses qui
seraient nécessaires, des arrêtés préfectoraux
imposant une destruction obligatoire sont mis en
place, notamment dans le Bas-Rhin.

Avant d’intervenir, des précautions adaptées à la
saison sont à prendre, liées au stade de
développement de la plante : renseignez-vous !

www.fredon.fr/grand-est
ambroisie@fredon-grandest.fr
https://ambroisie-risque.info/
www.grand-est.ars.sante.fr/lambroisie

Ambroisie à feuille d’armoise, feuille 

découpée, verte des 2 côtés et sans odeur



Etat Civil

� NAISSANCES

Octavia Schaeffer, née le 15 décembre 2021
fille de Aurianne & Anthony Schaeffer, domiciliés 6 rue des Primevères

Romane Barotte, née le 29 janvier 2022
fille de Pauline Costa & Hervé Barotte, domiciliés 28 rue du Piémont des Vosges

Marie-Alice Muckensturm, née le 12 mars 2022
fille de Emilie et Romain Muckensturm, domiciliés 30 rue du Piémont des Vosges

La commune est ravie d’accueillir ces enfants 
et adresse ses chaleureuses félicitations aux parents !

� GRANDS ANNIVERSAIRES
80 ans pour Clairette Schappacher

Clairette, est née Charpentier à Gélannes, petite commune du département de l’Aube. Elle s’installe à Flexbourg en 1983, peu de
temps avant d’épouser son mari, Bernard, en mars 1985. Elle avait déjà deux enfants : sa fille aînée, Patricia, née en 1960 et son fils,
Thierry né en 1963. Il décèdera en 1987 et son mari suivra, en 1994.

Clairette fût secrétaire-comptable toute sa carrière durant. Tout d’abord aux Forges de Strasbourg, puis chez Vivis, spécialiste des
confitures diététiques. Elle travailla également pour une entreprise d’Import/Export en articles de déco et ménager avant de finir sa
carrière au sein du Lycée Louis Marchal, à Molsheim.

Au coin de la fenêtre, d’où elle peut voir fleurir son jardinet, Clairette consacre ses journées à la lecture, toujours accompagnée par 
ses chats, animaux qu’elle affectionne particulièrement.

A l’occasion de ses 80 ans, elle a reçu la visite du Maire, Denis Turin et de son adjointe, Nadège Siegel, venus lui témoigner les 
meilleurs vœux de la commune et lui offrir le traditionnel panier garni.

Divers

� GÎTE ET MAISON D’HÔTE
Nous avons l’immense joie de vous présenter Le Clos d’Azel !

Le gîte du Cocher a déjà ouvert ses portes il y a quelques semaines et a obtenu haut la main ses 4

étoiles, répondant à un cahier des charges précis et exigant. Notre petit village plait beaucoup à

nos visiteurs ce qui nous encourage pour l’ouverture prochaine de notre maison d’hôtes…

Vous pouvez d’ores et déjà suivre les informations du Clos d’Azel sur sa page Facebook ainsi que

sur son site internet www.leclosdazel.com qui permet les réservations directes. N’hésitez pas à

vous connecter et faire suivre à vos contacts.

Si vous avez besoin d’hébergements ponctuels pour vos fêtes de famille et autres, n’hésitez pas à

nous contacter, un code remise spécial pour les Flexbourgeois vous sera transmis… �

Pour ceux qui le souhaitent, nous vous proposons de nous contacter, si vous souhaitez venir

découvrir la villa lors d’une journée portes ouvertes qui aurait lieu d’ici peu. La date sera indiquée

par un affichage extérieur ainsi que sur la page Facebook.

A bientôt !

Sandra & Joël Schmitt

Rectificatif concernant le n° de 
téléphone du transport à la 

demande : 

Faire le 0 810 002 707

� BIENVENUE
La commune accueille deux nouveaux locataires dans les appartements situés au 1er étage du bâtiment communal :

Florian Jester s’est récemment installé dans l’appartement nouvellement créé

Madame Antonoff qui s’installe dans l’appartement de l’ancienne mairie



� DIPLOMES
CAP Menuisier :
• Léo Couturou

Brevet des Collèges 2021, rectificatif :
• Jules Wolff Walk, mention TB
• Auréline Billich, mention TB

� VISITE
Depuis 2015, l’association « Sauver 
le Guirbaden » rénove, entretient 
et sécurise cette ruine chargée 
d’histoires. 
Yves Drouin, membre de cette 
association, propose une visite 
guidée du château, 
le mercredi 11 mai 2022.

Départ du parking de l’église de 
Mollkirch 
à 13h30
Descente par une partie du sentier 
des Demoiselles.
Au total, environ 10km, cool, en 
promenade.

Les enfants seront sous la 
responsabilité des parents. Les 
règles sanitaires du moment seront 
appliquées.

Inscription auprès d’Yves 
au 06 84 90 76 12

Fête des Voisins 20 mai
Préau de l’école

Apéro du Club Epargne 19 juin
Maison du village

Fête Nationale 13 Juillet
Préau de l’école

Saint-Hippolyte 14 août
Eglise

Rallye d’Alsace Du 25 au 27 août

� A VENIR …

Claudine.reisser@orange.fr


